

La organización local municipal y comunitaria para la prevención y mitigación se ha fortalecido, especialmente en el campo de la capacitación, la educación y la información.

Los sistemas de crédito por parte de las agencias internacionales se fortalecieron. No obstante, se siguen enfrentando dos problemas o debilidades importantes: la falta de recursos para el seguimiento de las medidas preventivas y de respuesta y la desactualización de la legislación en lo concerniente a dotar de autonomía a los organismos encargados del manejo de desastres.

### **Algunos retos comunes presentados en las tres sub regiones:**

- Continuar fortaleciendo la capacidad para hacer frente a los desastres, especialmente en lo que concierne a la prevención y mitigación, incluyendo la evaluación del riesgo y el diseño de mejores estrategias. Integrar la prevención y mitigación de desastres a la protección del medio ambiente y el desarrollo sostenible. Utilizar la variable "Riesgo" en la proyección del desarrollo.
- Dar continuidad a los planes y proyectos impulsados durante la gestión del Decenio, para lo cual se requiere de apoyo internacional.
- Incrementar los recursos humanos y financieros necesarios, con la participación de profesionales, científicos y técnicos de cada rama. Entre los alcances de este objetivo está el mejoramiento de los sistemas de pronóstico y alerta temprana.
- Continuar gestionando apoyo para proyectos dirigidos a la prevención y mitigación de desastres en asociación con organismos internacionales y ONGs.
- Completar y desarrollar una legislación adecuada. Incorporar las actividades de reducción del riesgo dentro del marco legal de los países.
- Fortalecer lazos de cooperación y coordinación más eficaces entre los países. En este aspecto, los del Caribe consideran urgente fortalecer sus lazos sub regionales. Se propone fundar un Centro Internacional para el Estudio del Fenómeno de El Niño (propuesta de Ecuador) y realizar una reunión entre todos los países

miembros del Pacto Andino y esbozar un proyecto para la integración andina de la protección y la defensa civil, y consolidarlo en posteriores reuniones. Se debe establecer comités científicos-técnicos regionales y fomentar mecanismos de coordinación interinstitucional entre los organismos internacionales de ayuda.

- Introducir programas adecuados sobre prevención y mitigación de desastres en la currícula escolar de todos los niveles y en cada país. Crear programas de capacitación escolar sobre la Cultura de Desastres en los países donde no existen.
- Fomentar una conciencia preventiva pública a través de los medios de comunicación social, incluyendo la capacitación de periodistas para tales efectos.
- Atraer otros sectores, por ejemplo compañías de seguros, en las actividades de prevención y mitigación, para lograr un importante apoyo técnico y financiero en la evaluación y reducción de costos de los desastres.
- Fortalecer la planificación urbana y rural de los asentamientos humanos dado el incremento demográfico en la región.
- Establecer mecanismos para capacitar y darle continuidad al personal dedicado a la prevención, mitigación, preparación y atención de las emergencias y los desastres
- Fortalecer la participación multisectorial de las instituciones nacionales responsables de la atención de emergencias y desastres.
- Fortalecer el monitoreo de los fenómenos naturales en el plano local y regional.

### **Sobre la política y los desastres en América Latina y el Caribe (OFDA, Quebec, CERCA-UNCHS(Hábitat) , Red Comunitaria de América Central)**

Hacia finales de los años 60 y principios de los 70, aparece en América Latina los organismos de Defensa Civil, en un marco signado por el surgimiento de gobiernos militares o el fortalecimiento de los estamentos armados en el ámbito político. Bajo el enfoque de protección civil, algunas de estas instituciones comenzaron a funcionar con labores tales como la lucha contra la delincuencia para posteriormente asumir

